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ATA Nº 02/2024 

 
 

2ª Reunião Ordinária do Conselho de Campus 
 

Aos 19 dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e trinta 1 
minutos, no auditório do Campus Feliz, foi realizada a 2ª (segunda) Reunião Ordinária 2 

do Conselho de Campus (CONCAMP) do Instituto Federal de Educação, Ciência e 3 
Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS), Campus Feliz. A sessão foi convocada e 4 

presidida pelo Presidente do Conselho e Diretor-Geral, Marcelo Lima Calixto, e 5 
secretariada pela servidora Renata Beltrão Nunes. Estiveram presentes os 6 
conselheiros do CONCAMP pelo segmento discente: Davi Freiberger John, Luiza 7 
Borges Polesso (titulares); pelo segmento docente: Luiza Pieta, Cecilia Brasil Biguelini 8 

e Cleonei Antonio Cenci (titulares); pelo segmento dos técnicos-administrativos: 9 
Vanderlei Ernani Lange (titular) e Franciele Leal Xavier (suplente de Greice Daniela 10 

Back). Estiveram ausentes nesta reunião, sem justificativa, as representantes titulares 11 
e suplentes do segmento da Comunidade Externa. A segunda reunião ordinária deste 12 
ano foi convocada com a seguinte pauta: A) Aprovação da Ata 01 de 2024; B) 13 

Apreciação das alterações no calendário acadêmico 2024; C) 14 

Apreciação do Ofício 04/2024 da Coordenação de Letras 2024-2028; D) 15 

Apreciação do processo Nº 23365.000645/2024-94 e processo Nº 16 
23365.000646/2024-39 referente a Ação de desenvolvimento em serviço para 17 

qualificação das servidoras TAE Marinez Silveira de Oliveira; e TAE Sigrid Régia 18 
Huve.  E)  Apreciação do Ofício Nº01/2024 referente a Resolução do CONCAMP 19 
nº 08/2020. F) Assuntos gerais. A reunião foi presidida pelo Diretor Marcelo Calixto, 20 

que iniciou os trabalhos dando as boas-vindas aos novos conselheiros e os 21 
representantes dos alunos renovando seus mandatos. Marcelo explica que não houve 22 

eleição, receberam apenas inscrições de duas duplas que foram indicadas para o 23 
Conselho. Em relação aos técnicos estavam faltando um conselheiro, Marcelo foi 24 
procurado por três colegas. Foi feita uma votação representativa, onde resultou na 25 

escolha do conselheiro Francis como titular e da conselheira Camila como suplente. 26 
Aproveita a oportunidade para comunicar que está aberta as inscrições para 27 

comunidade externa, onde o edital sai depois e a escolha dos representantes se dará 28 
pelo Conselho, caso sejam mais de dois inscritos. Marcelo pede que aqueles que 29 

puderem, divulguem o edital. As inscrições estarão abertas até dia 07 de julho de 30 
2024. A pedido dos conselheiros Luiza Pieta, Alessandra Smaniotto e Cleonei Cenci, 31 
Marcelo anuncia a inclusão na pauta do Ofício 01/2024 da Coordenação do Curso 32 
Técnico em Química Integrado ao Ensino Médio, referente ao calendário acadêmico. 33 
Luiza pede licença para explicar sobre o Ofício. Todos concordam. Luiza fala que 34 

estava prevista uma jornada acadêmica dos cursos de Licenciatura em Química e 35 
Técnico em Química, nos dias 6 e 7 de junho, só que em função de toda a catástrofe 36 
acabou não ocorrendo o evento nessas datas. Ao verificar a nova proposta de 37 
calendário percebeu que estas datas ainda constavam no calendário, então orientou 38 
os coordenadores da área de química para propor uma nova data para este evento a 39 
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fim de trazer e aprovar nesta reunião. Luiza pede a apreciação de uma nova data, 40 
para que o evento ocorra em uma data única nos 3 turnos, manhã tarde e noite, no 41 
dia 07 de outubro. Todos concordaram. Marcelo então comunica aos conselheiros que 42 
esta pauta será inclusa após a aprovação do primeiro item da pauta: A) Aprovação 43 

da Ata 01 de 2024: Foi colocada em votação a ata da última reunião, sendo aprovada 44 
por unanimidade; B) Ofício 01/2024 da Coordenação do Curso Técnico em 45 
Química Integrado ao Ensino Médio, referente ao calendário acadêmico: Foi 46 
colocado em votação a troca da data da Jornada Acadêmica dos cursos de 47 
Licenciatura em Química e Técnico em Química para o dia 07 de outubro. Sendo 48 

aprovada por unanimidade C) Apreciação das alterações no calendário acadêmico 49 
2024: Marcelo convida a Diretora de Ensino Diolinda Franciele para, em caso de 50 
alguma dúvida, ela possa responder a respeito. Todos concordaram. A conselheira 51 

Luiza pergunta sobre a data de reposição do feriado da consciência negra. Entende 52 
que será dia 30 de novembro. Franciele responde que é o mesmo caso do dia 20, na 53 
primeira versão o dia 20 ainda não era feriado. Luiza complementa, então ficou sábado 54 
30 de novembro de reposição pelo dia 20 de novembro. Franciele confirma esta 55 

alteração. Marcelo lembra que quem quer vir presencial, a escola vai estar aberta ou 56 
as atividades podem ser via Moodle, que também serão consideradas. Luiza pergunta 57 

se dia 30 os docentes também estão amparados para atividade remota, Marcelo 58 
confirma, assim como o restante do ano letivo também está amparado. Cleonei fala 59 
que não entendeu a função do Ofício diretrizes no calendário. Franciele responde que 60 

este ofício é para complementar a definição das novas datas, que serve apenas para 61 

embasar. Cleonei pergunta se este ofício entra na aprovação do CONCAMP ou 62 
somente as datas. Marcelo e Franciele confirmam que serão somente as datas. 63 
Cleonei pede para deixar claro, pois estas diretrizes possuem informações que são 64 

inconstitucionais. Cleonei faz a leitura de algumas partes das diretrizes para explicar 65 
o seu posicionamento afirmando que algumas alíneas interferem nas atividades do 66 

professor em sala de aula. Cleonei afirma que determinadas orientações preocupam, 67 
por este motivo, pede que fique claro, que a aprovação da alteração do calendário 68 

acadêmico seja somente acerca das datas, pois os preceitos que constam nas 69 
diretrizes não devem entrar na votação, por ferirem a atuação do professor em sala 70 
de aula. Em seguida pede para fazer a leitura do artigo 206 da Constituição Federal. 71 
Cleonei afirma que tem outra concepção pedagógica, sendo o seu direito de cátedra. 72 
Marcelo afirma que as diretrizes utilizadas para embasar a alteração do calendário 73 

acadêmico não acatam a liberdade de cátedra, sendo apenas uma decisão de gestão. 74 
Reitera que a orientação será seguida por quem quiser, jamais com a intenção de ferir 75 

o direito de cátedra dos professores. Todos aprovam as alterações do calendário. 76 
Marcelo segue a reunião apresentando a próxima pauta D) Apreciação do Ofício 77 
04/2024 da Coordenação de Letras 2024-2028, Marcelo pergunta se ficou claro o 78 
ofício de pedido de professor emitido pela coordenação do curso de Licenciatura em 79 
Letras. Cleonei concorda que ficou melhor, porém não ficou claro qual área, mas 80 

acredita que depois será definido. Luiza também concorda que ficou mais claro, porém 81 
notou que a projeção da carga horária será a média semestral de cada professor 82 
resultando em 19,65. Pelo simulador que o Alexandre compartilhou, notou que fica um 83 

valor menor de carga horária, integralizando as duas turmas. Luiza acredita que foi 84 
utilizada hora relógio, então no documento deve ter sido considerado hora aula de 85 
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50minutos e assim estaria de acordo com a projeção do Alexandre. Confirma que está 86 
de acordo com o que foi solicitado. Marcelo aproveita para esclarecer que com este 87 
pedido serão abertos processos para encaminhar para Reitoria. Marcelo está 88 
aguardando novo PPC da informática para encaminhar o pedido dos professores. Está 89 

aprovado no Conselho e ainda será encaminhado para a Reitoria. Luiza pergunta para 90 
quando, Marcelo responde que é até o fim do mês, e que o de Administração, 91 
Engenharia Química e Ambiental já foram encaminhados. As Licenciaturas não 92 
poderão ir, pois fizeram uma nova instrução, e terão que ver tudo novamente. Cleonei 93 
pergunta se a portaria de maio estende os PPCs, Marcelo responde que sim. Marcelo 94 

diz que está esperando do médio para poder encaminhar. Informa que se for liberado, 95 
vai pedir para chamar os concursados aprovados que tiverem. Marcelo coloca em 96 
votação a contratação do professor de Letras e todos estão de acordo por 97 

unanimidade. Marcelo continua a reunião e segue para próxima pauta. E)  98 
Apreciação do processo Nº 23365.000645/2024-94 e processo Nº 99 
23365.000646/2024-39 referente a Ação de desenvolvimento em serviço para 100 
qualificação das servidoras TAE Marinez Silveira de Oliveira; e TAE Sigrid Régia 101 

Huve Marcelo apresenta a pauta referente a redução de carga horária para realização 102 
do Mestrado. Pergunta se alguém tem alguma observação a fazer. Luiza diz que tem 103 

uma observação a ser feita, percebeu que no processo da Sigrid apresenta uma 104 
declaração dizendo que ela ainda não tem o projeto cadastrado, mas que se 105 
compromete a apresentar o projeto dentro de um determinado prazo. Esta informação 106 

está na IN da CIS. Já o processo da Marinez, que também não tem projeto, não consta 107 

a declaração se comprometendo em apresentar o projeto. Luiza acha interessante 108 
solicitar que a Marinez também acrescente a mesma declaração. Cleonei diz ter uma 109 
dúvida em relação a IN 02, pois a mesma não diz que dá para substituir o projeto por 110 

uma declaração. Marcelo convida a Cayane para explicar em nome da CIS. Todos 111 
concordam. Cayane explica que é uma discussão que tem na CIS, pois o mesmo 112 

aconteceu com outra colega que não está mais na instituição. Naquela época também 113 
foi apresentado, e pediram uma declaração oficial dizendo que o projeto 114 

posteriormente seria apresentado. Cayane diz que não cabe a CIS aprovar ou não, 115 
mas é feita a verificação, se toda a documentação está completa e emitem um 116 
parecer. Por este motivo foi feito o parecer apontando a falta da declaração no 117 
processo da Marinez. O Conselho delibera sobre algumas situações que ocorreram 118 
no passado. Luiza percebeu que a declaração da Sigrid menciona que o projeto será 119 

apresentado no final do segundo semestre. O Conselho abre a votação e aprova a 120 
redução de carga horária para as duas servidoras, sendo que a resolução da Marinez 121 

ficará condicionada a acrescentar a declaração de entrega de projeto no seu 122 
processo. E)  Apreciação do Ofício Nº01/2024 referente a Resolução do 123 
CONCAMP nº 08/2020. Marcelo apresenta a pauta e pergunta se alguém tem alguma 124 
observação. Cleonei pergunta em relação ao artigo terceiro, Cayane explica que é 125 
apenas uma questão de redação, pois estava escrito de maneira errada e esclareceu 126 

a dúvida. Marcelo convida Cayane para explicar a principal alteração em relação ao 127 
artigo nono. Cayane explica que a grande alteração está relacionada a uma demanda 128 
de um colega técnico que chegou para CIS. Esta resolução é de 2020, onde teve uma 129 

alteração. Inicialmente o orçamento para capacitação era 5 % da matriz e na 130 
pandemia foi reduzido para 2,5%. O colega técnico sugeriu que o teto fosse ampliado 131 
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para cinco mil, pois o teto de um mil e quinhentos é muito pouco. Em um primeiro 132 
momento a CIS achou o valor muito alto. Após uma análise, houve a sugestão de 133 
passar para um valor percentual com a finalidade de beneficiar mais servidores. Caso 134 
a matriz aumente, aumenta o teto individual. Luiza pergunta se esta decisão seria de 135 

campus. Cayane responde que 2,5% é de reitoria. Enquanto CIS acharam mais 136 
interessante e apresentaram esta proposta para CPPD, foram feitas considerações e 137 
chegaram neste acordo. Este valor foi discutido entre as duas comissões. O Conselho 138 
delibera sobre possíveis oscilações. Em relação ao item D, sobre a inclusão do 139 
capitulo seis, Cayane explica que em razão do fluxo do processo, atualmente não 140 

passa pela CIS e nem pela CPPD. O processo é apenas acompanhado por meio de 141 
uma tabela do DAP, porém a tramitação do processo não passa pela CIS ou CPPD. 142 
A intensão é pedir para incluir a CIS na etapa do SIPAC. Marcelo pergunta se não iria 143 

burocratizar mais o processo. O Conselho delibera e revisa a resolução sobre o fluxo 144 
do processo. Marcelo pede que, como diretor, os capítulos em questão não sejam 145 
suprimidos, pois será suprimido a parte de prestação de contas. Marcelo coloca em 146 
discussão, pede análise do Conselho, e reitera que os anexos não devem ser 147 

suprimidos na sua opinião. Cayane repassa o fluxo da tramitação com o Conselho. O 148 
Conselho aprova os itens  “a”, “b” e “c”. Para o item “d” o Conselho aprova a sugestão 149 

de modificação de redação feita pelo Cleonei, conforme segue: Ao momento do 150 
cadastro, o processo deverá ser compartilhado para ciência de CIS ou CPPD para fins 151 
de acompanhamento dos critérios orçamentários e distribuição dos grupos. Também 152 

deverá permanecer compartilhada com CIS/CPPD a planilha orçamentária de 153 

execução do recurso.  Para a letra “e” o Conselho aprova fazer referência aos anexos 154 
na Resolução. Todos concordam por unanimidade.  E) Assuntos Gerais: Marcelo 155 
lembra sobre a alteração de data para a Festa Junina que será o encerramento do 156 

semestre, faz o convite para quem puder participar. Luiza pergunta sobre colocar em 157 
disponibilidade um horário para as reuniões do CONCAMP, afirma que não 158 

disponibilizou formalmente na tabela dos horários. Marcelo diz que não deve ser uma 159 
preocupação pois, se trata de um assunto da instituição que organize os horários de 160 

forma que fique bom.  Por fim para constar, eu, Renata Beltrão Nunes, secretariei a 161 
presente reunião e lavrei esta ata que na próxima reunião deste Conselho, será 162 
aprovada. Feliz, 19 de junho de dois mil e vinte e quatro. 163 
Davi Freiberger John  _________________________________________ 164 
Luiza Borges Polesso         _________________________________________ 165 

Luiza Pieta               _________________________________________ 166 
Cecilia Brasil Biguelini  _________________________________________ 167 

Cleonei Antonio Cenci   _________________________________________ 168 
Vanderlei Ernani Lange  _________________________________________  169 
Franciele Leal Xavier  _________________________________________ 170 
Marcelo Lima Calixto   _________________________________________ 171 
Renata Beltrão Nunes       _________________________________________ 172 


